

ぶどう通信

第 255 号

令和 4 年 3 月 1 日

いよいよ3月ですね。寒い日もありますが、やはり春の空気です。2月とは違う心地よい空気感があります。今年はいろんなことを気にせず外出できるといいですね。

さて、先日、朝から夕方まで連続して行うイベントをオンラインで主催しました。主催側でいろんな講師のお話やセミナーをYouTubeですと流し続け、希望者は無料で観たものを観るという企画でした。最終的には500人近い方が参加してくれました。

以前だったら、どこかの会場を貸し切って、広報、集客して、当日は運営側のスタッフも多く必要で、最後

はスタッフで打ち上げをして：となるのでしょうか、今回は僕を含めて4人で運営。講師も自宅から配信で交通費もなく、講師料以外は発生しません。運営者といっても途中でご飯を食べたり、水分をとったりするのも自由です。主催者としてはかなり楽になりました。



実は先月、講師として呼ばれて東京ビッグサイトのリアルでのイベントでお話をしてきました。本当に久しぶりに受講者が目の前にいる講演会。確かに、話を聴くということはオンラインでもリアルでもできるのですが、やはり空気感が全然違います。講師側は人の

顔を見て話すことができますし、受講者も生で講師を見ながら話を聴くことができます。

オンラインとリアル、それぞれにメリットがあります。個人的にはそろそろリアルの研修会などが増えてほしいと思っています。だっていんな地方に呼ばれて美味しいものが食べられるんですから！

銀歯とロシア

ロシアのウクライナ侵攻で世界中が関心を持っているところですが、歯科界もロシアの動きに目が離せないところではあります。実は、皆さんの歯に入る保険の銀歯、銀ではなく、「12%金銀パラジウム合金」というものなのです。この合金、金が12%、